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按照市委统一部署，今年 5月上旬至 7月
上旬，市委 5 个巡察组采取“一托二”的方
式，对市信访局等 10 个单位开展常规巡察；
市委 9个机动式巡察组对 21个乡（镇、街道办
事处）开展提级巡察。巡察工作全面贯彻习近
平新时代中国特色社会主义思想和党的十九大
精神，全面落实中央巡视工作方针，坚持政治
巡察定位，把坚决维护习近平总书记核心地
位、坚决维护党中央权威和集中统一领导作为
巡察工作的重大政治责任，聚焦坚持和加强党
的全面领导、新时代党的建设总要求、全面从
严治党，突出从“六个围绕、一个加强”等方
面查找政治偏差，充分发挥了政治“探照灯”
和政治“显微镜”的作用。

9月 27日至 9月 28日，市委 5个巡察组分
别向被巡察单位和党委（党组）主要负责同志
反馈了巡察情况；9月 29日至 9月 30日，市委
9个机动式巡察组向被巡察乡（镇、街道办事
处）和党（工）委主要负责同志反馈了巡察情
况。巡察期间发现的党员领导干部违纪违法问
题线索，市委巡察组已按有关规定移交市纪委
监察委、市委组织部等单位和部门处理。

现将市委巡察组对市信访局等10个被巡
察单位的反馈情况刊发如下：

市信访局存在的主要问题：局党组政治站
位不够高，党的领导不够有力，作用发挥不充
分，学习领会党的十九大精神不扎实、不深
入，意识形态工作责任制落实不到位。党建工
作有缺失，重业务轻党建问题明显，党内政治
生活不够严肃，党组织战斗堡垒作用发挥不
好，落实组织人事制度不力。全面从严治党

“两个责任”落实不到位，执纪监督流于形
式，违反中央八项规定精神滥发各种津贴补助
问题明显。

市信访局党组书记闫长安表示：市委巡察
组指出的问题，一针见血、切中要害，局党组
照单全收、彻底整改。统一思想认识，党组书
记牵头抓总、靠前指挥，班子成员各负其责，
确保整改彻底到位。突出问题导向，举一反
三、标本兼治，着力构建长效机制。聚力全面
从严治党，坚持“以人民为中心”的工作理
念，把巡察整改贯穿到信访工作的全过程、各
方面，全面提升信访工作水平，为促进我市社
会稳定、经济发展做出新的贡献。

市质监局存在的主要问题：局党组领导不
够有力，执行上级决策部署有偏差，意识形态
工作缺失。党建工作薄弱，基层组织建设乏
力，党内政治生活不够严肃，作风建设抓得不
实，执行组织人事纪律不严，用人导向有偏
差，个别领导干部不如实报告个人重大事项。
全面从严治党“两个责任”落实不到位，执纪

监督乏力，违反中央八项规定精神和“四风”
问题禁而不绝。

市质监局党组书记高中友表示：巡察组指
出的问题，给我们敲响了警钟，我们诚恳接
受、照单全收，全面彻底整改。提高政治站
位，增强“四个意识”，切实增强做好巡察反
馈意见整改的思想自觉和行动自觉。扛牢主体
责任，成立整改工作领导组，对反馈问题逐条
分析归纳、列出问题清单、建立整改台账、制
定整改措施、明确整改时限。全面落实管党治
党责任，持之以恒加强理想信念和党性教育，
用好问责利器，使巡察整改成为推动全面从严
治党向纵深发展的具体实践。

市委党校存在的主要问题：政治站位不够
高，领导作用发挥不够充分，落实“党校姓
党”要求还有差距。主业主课不突出，师资力
量薄弱，围绕市委中心工作发挥智库作用不明
显，在坚持质量立校、提升教学水平上做得不
够。党建工作抓得不实，支部阵地建设薄弱，
党员发展不规范，组织生活会开展不经常，

“三会一课”制度落实不到位。执行组织人事
纪律不严格，干部管理不到位。全面从严治党
不力，“两个责任”履行不到位。作风建设抓
得不够实，违反中央八项规定精神问题依然存
在。

市委党校党委副书记郭涛表示：巡察反馈
意见和整改要求，符合党校实际，校党委诚恳
接受、照单全收、立行立改、全面整改。将迅
速召开专题会议研究部署，认真制订整改方
案，细化分解整改任务，逐项明确时间表、路
线图、责任人，做到真认账、真对照、真反
思、真整改、真负责。把落实整改与提升业务
结合起来，统筹抓好教学、科研、学员管理工
作，为全市干部队伍建设高质量发展做出应有
的贡献。

市食品药品监督管理局存在的主要问题：
局党组政治站位不高，“四个意识”树的不
牢，学习贯彻党的十九大精神不够深入，落实
习近平总书记就食品药品安全监管工作提出的

“四个最严”要求还有差距。党的建设推进不
力，党建工作力量薄弱，民主评议党员不严
肃，“三会一课”制度落实不到位。执行组织
人事纪律不严格，干部选拔任用违反《党政领
导干部选拔任用工作条例》规定。管党治党主
体责任履行不到位，监督执纪问责不力。行政
许可、行政执法和财务管理不规范，存在廉洁
风险。

市食品药品监督管理局党组书记马索义表
示：市委巡察组指出的问题一针见血、切中要
害、令人警醒，提出的整改要求，符合实际，
局党组诚恳接受、照单全收。逐项对照反馈意

见具体内容，细化整改方案，做到个性问题落
实到人，共性问题分类汇总，跟踪督办。以开
展巡察整改为契机，全面落实新时代党的建设
总要求，坚决扛起管党治党政治责任，以新担
当展现新作为。

市规划局存在的主要问题：局党组学习贯
彻党的十九大精神不够深入扎实，以人民为中
心的发展思想树得不牢；落实新发展理念不到
位，规划引领作用发挥不好；履职尽责不力，
不作为、慢作为、乱作为现象依然存在；落实
意识形态工作责任制有差距。党的思想建设抓
得不好，党员学习教育虚化；党建制度落实不
到位，“三会一课”等制度流于形式；党的阵
地建设薄弱，基层组织建设存在短板；组织人
事管理不规范，规划队伍建设薄弱。“两个责
任”扛得不牢；违反中央八项规定精神问题突
出，廉洁从政意识有待提高。

市规划局党组书记张守奎表示：对市委
巡察组反馈的意见，我们诚恳虚心接受，严肃
认真对待。不认真整改就是对党不忠诚，切实
把整改落实作为重大政治任务来抓。对反馈的
问题，局党组将站位全局、深剖根源、强化措
施、立行立改；坚持领导带头，层层传导压
力，切实压实责任，从我做起，从党组做起，
认真研究部署整改工作；坚持创新发展，深入
推进“放管服”改革，完善审批制度；着力构
建巡察整改长效机制，确保巡察整改取得实实
在在的成效。

市中心医院存在的主要问题：党的领导
弱化、虚化。民主集中制坚持不好，党委领
导核心作用发挥不够充分；学习贯彻十九大
精神流于形式，党员思想教育空泛；落实公
立医院改革精神不到位，以患者为中心的理
念树得不牢；意识形态工作严重弱化，工作
责任制落实不力。党的建设缺失。党的基层
组织设置不健全，党建保障不到位；党的队
伍建设薄弱，民主生活会等制度落实不到
位；组织人事工作失范，人才结构不合理。
全面从严治党不力。党委主体责任和纪委监
督责任履行不到位；廉政风险防控不力，违
规收费等损害群众利益问题突出；医疗质量
管理不规范，院务管理有待加强。

市中心医院党委书记侯明亮表示：对市委
巡察组反馈的意见，照单全收，全面整改。医
院党委提高政治站位，增强做好巡察反馈整改
落实的思想自觉和行动自觉；全面抓好巡察反
馈意见的落实，迅速成立整改领导小组，强化
责任监督，认真制订方案，强化责任落实，建
设有效机制，以最强有力的政治保障、组织保
证，促进整改问题全面落到实处；落实好“两
个责任”和“一岗双责”，主动担起管党治党

的政治职责，用巡察整改工作成果，促进全面
从严治党向纵深发展，并以此次巡察整改为契
机，促进医院快速全面发展。

市环保局存在的主要问题：党的领导不够
有力,贯彻执行党的理论路线方针政策不到
位，政治意识不强，学习传达贯彻中央“五位
一体”战略布局和新发展理念不到位，贯彻执
行国家关于环保体制改革不力，意识形态工作
责任制落实不到位；党的建设缺失，重业务、
轻党建，基层党组织作用发挥不充分，“三会
一课”制度坚持不好，理论学习效果不明显；
管党治党不严，违规违纪问题多发，“两个责
任”履行不力，违反中央八项规定精神和“四
风”问题依然存在，纪律规矩意识淡薄，执行
组织纪律、工作纪律、财经纪律不严，财务管
理不规范。

市环保局党组书记、局长丁凡华表示：反
馈意见客观、准确、公正，指出了工作中存在
的问题和不足，开出的“问题清单”切中要
害，提出的意见建议中肯实在，针对性、指导
性和操作性都很强，为加强和改进环保工作指
明了方向，市环保局党组诚恳接受、照单全
收、立行立改、全面整改。对照反馈意见逐项
细化分解，研究制订整改方案，明确整改内
容、整改目标、责任科室、责任人员和整改时
限。对整改的问题建立台账，实行整改销号制
度。同时，举一反三，深刻反思、认真剖析问
题产生的根源，找准体制机制上的“症结”，
建立长效机制，坚持标本兼治，加强制度建
设，切实把落实整改作为改进作风、推动工
作、加快发展的有效行动。

市委市直工委存在的主要问题：政治站位
不高，党的领导作用发挥不充分，落实中央和
省委、市委决策部署形式化、套路化，中心组
学习制度不严格，意识形态领域工作责任制落
实不到位；党建意识不强，对市直机关党组织
建设监管和党员管理、思想教育不到位，部分
基层党组织建设缺失；党费收缴不及时，党费
支出未公示，缺乏有效监管；对市直单位“三
会一课”制度落实情况督促检查力度不够，党
内政治生活不够严肃；“两个责任”履行不够
到位，全面从严治党不够有力；贯彻落实市委

“马上办抓落实”推进工作机制力度逐年减
弱，对市直单位创建文明单位重评轻管；执行
工作纪律不严，违反中央八项规定精神问题依
然存在。

市委市直工委书记赵云峰表示：对巡察反
馈意见和整改建议，市直工委诚心接受、照单
全收、坚决整改。提升政治站位，把巡察整改
工作作为当前和今后一个时期的重要政治任
务，领导带头，全员参与，齐心协力抓好整

改；成立巡察整改工作领导小组，压实整改责
任，认真梳理整改任务，分类组织实施，确保
条条有整改，件件有落实；加强成果转化，把
落实整改与两个责任落实、作风建设、纪律建
设、班子队伍建设结合起来，推动“两学一
做”学习教育常态化、制度化；严格履行职能
作用，用好督查手段，加大党建工作指导力
度，强化党内制度落实，以高质量党建推动高
质量发展。

市机构编制委员会办公室存在的主要问
题：班子政治站位不够高，贯彻落实上级党委
决策部署不够到位，推进机构编制管理与改革
要求有差距。党建工作基础薄弱，思想政治教
育不深入，基层党组织建设不规范，作风建设
不够扎实。全面从严治党“两个责任”落实不
到位，执行机构编制管理政策规定不严格，对
全市机构编制管理工作指导不够、监督不力，
对有关单位存在的超编进人、违规进人等问题
督查整改不到位。机关人事管理、财务管理不
够规范。

市机构编制委员会办公室主任孙维表示：
巡察反馈的问题和意见建议客观中肯、实事求
是，完全符合市编办实际，全部接受，坚决整
改。统一思想，提高站位，切实增强巡察整改
落实的思想自觉和行动自觉；聚焦问题，立行
立改，不折不扣抓好巡察反馈意见的整改落
实；抓好结合，促进工作，切实强化巡察整改
成果运用，以巡察整改成果推进编办各项工作
再上新台阶。

市中医院存在的主要问题：医院党委领导
核心作用弱化，推动中医药事业发展站位不
高，落实中央和省委、市委决策部署有差距。
对党建工作重视不够，投入精力少，指导不
力，基层党组织长期不换届，“三会一课”制
度抓得不实，支部书记忙于业务、疏于党务，
党建意识淡薄，党员的先锋模范作用发挥不
好。全面从严治党“两个责任”履行不到位，
医院违规对外合作经营，过度检查、大处方等
问题不同程度存在，医疗领域不正之风禁而未
绝，药品和医疗器械采购存在廉洁风险，国有
资产管理缺位，财务管理混乱，干部选拔任用
和进人不规范。

市中医院党委书记马玉东表示：对巡察组
反馈的问题，诚恳接受，照单全收，坚决彻底
整改。提升政治站位，切实增强巡察整改工作
的政治敏锐性和责任感；坚持问题导向，自觉
把党委自身摆进去，以上率下，立行立改，全
面整改，逐一解决；深化标本兼治，以巡察整
改为契机，深入推进全面从严治党，努力开创
医院工作新局面。

（市委巡察办）

商丘市委巡察组集中向五届市委
第四轮被巡察单位反馈巡察情况


